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Диалог

Ноу-хау в дипломных работах – залог

успеха будущих ученых 

9 декабря прошла встреча ректора университета, 

чл.-корр. РАН

И.А. Новакова

с магистрантами выпускного курса

В среду ректор ВолгГТУ Иван Александрович Новаков встречался с магистрантами

выпускного курса и их научными руководителями. Во встрече также принимали участие

проректоры по учебной работе, деканы факультетов, заведующие кафедрами вуза.

Свое выступление И.А. Новаков начал с сообщения о прошедшем в Москве заседании

Российского Союза ректоров, участником которого он был. На заседании, отметил он,

присутствовали Министр образования и науки РФ А.А. Фурсенко, руководитель Федерального

агентства по образованию Н.И. Булаев, председатель Комитета Госдумы по образованию Г.А.

Балыхин. По информации из первых уст, Госдума приняла решение о вступлении в силу

новых образовательных стандартов в 2011 году, а не в будущем, как предполагалось ранее. А

это значит, время для согласования есть, прокомментировал руководитель вуза. Он также

привел выступление президента Союза ректоров В.А. Садовничего о том, что

промышленники Германии выражают недовольство подготовкой специалистов в

бакалавриатах – как и у нас.

Переходя к теме встречи, ректор рассказал о динамичном развитии университета,

проиллюстрировав цифрами. В частности, отмечалась динамика изменения

научно-педагогического состава. Так, например, остепененность в текущем году составила

67,7 %, – это больше, чем в прошлом году (64,2%). Значительно выросло количество

публикаций, в том числе в ВАКовской печати, в центральных и зарубежных изданиях –

сегодня количество публикаций на одного преподавателя в среднем в 2 раза больше, чем в

других вузах России. Растет число выданных охранных документов на интеллектуальную

собственность – если в прошлом году их было 117, то в текущем году прогнозируется 183. В

нашем университете один из самых высоких показателей среди всех российских вузов по

оснащенности компьютерами.

Показав рост признания научных школ университета, И.А. Новаков отметил и возросший

интерес магистрантов к научно-исследовательской работе, их успехи – в частности,

положительную динамику публикаций за последние годы (в среднем 4 публикации на одного

выпускника). И все-таки в сравнении с другими ведущими вузами нашим магистрантам есть

к чему стремиться.

Обращаясь к переполнившим зал студентам, а среди них были не только магистранты, но и
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бакалавры, и специалисты, которые тоже пришли послушать ректора, Иван Александрович

подчеркнул, что магистрами становятся лучшие бакалавры, проявившие свои познания в

науке. А конкретно «виновникам» этой встречи – магистрантам выпускного курса заметил:

«Очень хотелось бы, чтобы на завершающем этапе каждый из вас для себя уточнил, что бы

он хотел сказать своей работой».

Завершилась встреча ответами ректора на поступившие вопросы. Впрочем, и сам ректор

задал вопрос магистрам: «Поднимите руки, кто из вас работает?». Лес рук появился в ответ.

«А кто работает по специальности?» – конкретизировал свой вопрос Иван Александрович.

Всего человек десять подняли руки. Проблема очень низкой заинтересованности (а

практически ее отсутствия) предпринимательства, бизнеса в подготовке

высококвалифицированных специалистов для своих сфер деятельности по-прежнему стоит

очень остро.

Наш корр.
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Наши ученые за рубежом

Как справиться с «воронкой отсталости»

Об этом ученые-экономисты ВолгГТУ рассказали на конференции в Токио (Япония)

С частным университетом Васеда, уступающим в общем рейтинге японских вузов только

государственному Токийскому университету, ВолгГТУ связывает тесное научное

сотрудничество.

Недавно заведующая и сотрудники кафедры мировой экономики и экономической теории по

персональному приглашению коллег из Высшей школы политических и экономических наук

университета Васеда приняли участие в 8-й Международной конференции «Финансовый

кризис и экономическая депрессия: меры экономической политики в оживлении мировой

экономики», проводила которую Японская национальная ассоциация экономистов. О поездке

в Страну восходящего солнца рассказала заведующая кафедрой МЭиЭТ профессор Лариса

Семеновна Шаховская:

– Организаторов конференции очень заинтересовала концепция нового качества

экономического роста, которой много и успешно занимается наша кафедра. Достаточно

сказать, что по этой проблеме в 2005 году защитила докторскую диссертацию по мировой

экономике моя докторантка, ныне профессор нашей кафедры, Е.Г. Попкова, а в 2006 году мы

с ней получили 2-ю премию Волгоградской области за разработку этой концепции.

Японцы – люди практичные, и их особенно заинтересовала наша идея о возможности

превентивной оценки состояния экономики страны и вероятности попадания ее в будущем в

«воронку отсталости».

У Елены Геннадьевны сегодня есть уже свои ученики и одна из них – кандидат

экономических наук, доцент нашей кафедры Татьяна Николаевна Митрахович – занимается

составлением таких прогнозов. Кстати, предлагаемая нами методика позволяет также

рассчитать возможность и время выхода страны из «воронки отсталости», определиться с

количеством необходимых для этого собственных и заемных ресурсов. Словом, наших

японских коллег очень интересует решение данной проблемы, поскольку оно позволяет, в

конечном итоге, расширить внешние рынки сбыта своей продукции, затратив на это

минимум средств. Этот доклад, так заинтересовавший наших зарубежных коллег, мы втроем

и представляли на конференции.

Надо подчеркнуть, что конференция имела весьма статусный характер, поскольку на ней

были представлены доклады министров финансов стран Азиатско-Тихоокеанского региона

(АТР), Индии, Египта, а так же руководителей Центральных банков этих стран и

Европейского Союза. Научное сообщество ЕС было представлено учеными из Хорватии,

Словении, Польши. Стоит заметить, что в основном – это приглашенные профессора, которые

работают в университетах Японии по контракту. Кстати, таких «профессоров-визитеров» во

всех японских университетах очень много. Пообщавшись с ними, мы поняли, что японская
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экономическая наука широко открыта для сотрудничества, но интересуют наших коллег, в

первую очередь, те проблемы, которые касаются всех стран мирового сообщества,

соответственно, и методы их решения должны быть приемлемы для всех стран. Другими

словами, все их исследования учитывают растущую глобализацию мировой экономики.

Вот тематика самых интересных докладов: «Роль местных правительств в стимулировании

национального экономического роста» (представлен министром финансов Индонезии Х.

Субъянторо); «Финансовый кризис: реакция рынков и новая роль Центральных банков»

(представлен вице-президентом ЦБ Японии Х. Согано); «Глобальное равновесие и

глобальный экономический кризис» (представлен В. Торбецки, профессором Азиатского

института банковского развития Университета Дж. Мейсона, США). Очень интересный

доклад о необходимости сбалансированной поддержки инвестиций финансовыми

инновациями в разгар финансового кризиса сделал молодой исследователь из Сингапура

Фредерик Райан Кастилло, представлявший крупнейшую Азиатскую

финансово-консалтинговую управляющую компанию «Kelvin Chia Partnership». Этот

симпатичный молодой человек, по национальности филиппинец, учился в Англии и достойно

представляет свою компанию по всему миру. Стоит сказать, что деловые финансовые круги

были очень хорошо представлены на этой конференции: много докладов сделано их

аналитиками, которые с интересом выслушали прогнозы и рекомендации научного

сообщества.

Работать можно было в любой секции, но представлять доклады – только в своей. В первый

же день состоялась работа нашей секции. Кстати, руководила ее работой Е. Г. Попкова, так

как второй ее соруководитель – индийский профессор Гхош Мадхусудан, – не смог

присутствовать, и Елена Геннадьевна справилась с обязанностями руководителя секции

вполне достойно. Помимо нашего доклада в этой секции были заслушаны и обсуждены

доклады профессоров из Японии, Индии и Китая. Наше выступление вызвало большой

интерес, что и было отмечено в дискуссии, в частности, в выступлении профессора

токийского университета Юмико Киношита, которая рекомендовала его к опубликованию в

крупнейшем научном электронном журнале Японии (учитывается импакт-фактором).
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Заметки с заседания

Информация к размышлению

Очередное заседание ректората проходило 7 декабря – в день траура по погибшим

во время пожара в Перми. Ректор университета И.А. Новаков предложил минутой

молчания почтить память погибших в пермской трагедии. Приступая к работе

заседания, руководитель вуза обратил внимание собравшихся на необходимость

своевременного решения вопросов, касающихся пожарной безопасности. 

Прежде чем перейти к повестке дня, Иван Александрович поделился информацией «к

размышлению». Сославшись на проект письма руководителя Федерального агентства по

образованию Н.И. Булаева, он привел ряд цифр, характеризующих основные показатели

деятельности вузов. Надо сказать, что наш университет на фоне других по многим

показателям выглядит вполне достойно, а по некоторым значительно лучше. Так, по

количеству публикаций политех практически догоняет МГТУ им. Н.Э. Баумана, оставив

позади томский техуниверситет. Солидно выглядит наш вуз по ряду других показателей. И

на развитие материально-технической базы университета направляется в 2 раза больше

средств, чем в среднем в других российских вузах. Этот перечень можно и дальше приводить.

Но по некоторым показателям политех уступает ведущим вузам, так что есть над чем

работать.

Одним из основных в повестке дня был вопрос «О востребованности издаваемой в

университете учебно-методической литературы (представленной для продажи через магазин

«Университетская книга»). Сообщение по нему сделала начальник УМО Е.Р. Андросюк. В

текущем году, отметила она, в продажу поступило 76 наименований книг и ЭУМКД общим

количеством 2342 экземпляра. Реализовано продукции на 439820 рублей. Среди лидеров

продаж были названы такие кафедры, как НГиКГ, ИКС, РЯ, ОНХ и другие. По словам Е.Р.

Андросюк, представленная этими подразделениями учебно-методическая литература

реализована не менее чем на 80%. А всего за последние пять лет (включая неполный

нынешний год) было реализовано через магазин «Университетская книга» печатной

литературы на сумму 1млн. 186 тысяч рублей. Подводя итог, ректор акцентировал внимание

больше на качестве издаваемой литературы, которая бы имела ценность для университета и

представляла бы интерес для других вузов.

На заседании также шла речь о выпускных работах специалистов и магистров. «Мы обязаны

научить выпускников решать нетривиальные задачи», – подчеркнул И.А. Новаков. Поднят

был и финансовый вопрос. Так, чтобы привести в соответствие с новыми требованиями

завершение «высотки», надо 25 млн. рублей. А у нас, заметил ректор, только налог на

прибыль в этом году составил 8 млн.800 тысяч руб. И это, не считая других статей расходов.

Тем не менее, члены ректората поддержали предложение перечислить деньги в Детский

фонд.

Светлана Васильева.
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Есть предложение

Домашнее задание  для заместителей

деканов 

В конце минувшей недели заседала комиссия по гуманитарному образованию и

воспитательной работе. В начале заседания председатель комиссии проректор по

учебной работе Р.М. Петрунева огласила повестку дня, в которой значилось три

основных вопроса.

По первому выступила сама Раиса Маратовна. Речь шла о показателях воспитательной

работы на факультетах. Основная задача, которую требовалось решить, – по каким меркам

оценивать эту работу. Заместителям деканов была предложена примерная система оценки,

чтобы они ознакомились и высказали свои мнения. Предлагаемые критерии включали в себя

главные составляющие воспитательной работы и соответствующие долевые коэффициенты. К

примеру, культурно-нравственному воспитанию студентов или гражданско-патриотическому,

интернациональному воспитанию соответствует долевой коэффициент 0,20,

профессионально-трудовому – 0,15, валеологическому – 0,10 и т.д., а в целом это должно

составить «единичку». Окончательное решение станет известно позже.

О подготовке выпускного вечера для студентов, оканчивающих в этом году специалитет,

докладывала директор студклуба Екатерина Хорищенко. По традиции праздничный вечер

состоится в НЭТе, где выпускникам также будет показан спектакль в постановке артистов

этого театра. Заказано около 600 билетов, которых должно быть достаточно и выпускникам,

и приглашенным, в частности, преподавателям. В общем, выпускной вечер пройдет, как

всегда, торжественно и празднично. Единственно, дата его проведения в этом году сдвинута

на более ранний срок.

Опытом работы деканата факультета экономики и управления с органами студенческого

самоуправления поделился зам. декана ФЭУ М.А. Коваженков.

Выступающий был выбран неслучайно – именно на факультете экономики и управления

лучше всех поставлена эта работа. Судя по реакции зала, немало из того, что он говорил,

замдеканы других факультетов взяли на вооружение. Ну, например, присутствующих

приятно поразил тот факт, что в работе по самоуправлению участвуют все студенты

факультета. Система построена так, что старшекурсники служат примером для учащихся

младших курсов. Очень много в успешной работе зависит от студенческого лидера, для

которого, считает М.А. Коваженков, необходимо наличие харизмы, авторитет и поддержка

«снизу». Но, пожалуй, самое важное – это тесное взаимодействие деканата со студсоветом

факультета, что наглядно и продемонстрировало выступление замдекана ФЭУ.

На заседании комиссии также поднимался вопрос о подготовке к празднованию 80-летия

университета. Председатель комиссии Р.М. Петрунева ознакомила присутствовавших с

примерным планом мероприятий. Помимо непосредственно торжественных мероприятий, в
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него вошли разделы, касающиеся, в частности, расширения экспозиции музея истории вуза,

изготовления печатной сувенирной продукции, и т.д. План и другие раздаточные материалы

получили все члены комиссии, чтобы внимательнее ознакомиться с ними и высказать свои

замечания, предложения.

Светлана Васильева.
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Политех в лицах

Медаль для ветерана

Евгений Васильевич Дудкин, кандидат технических наук, доцент кафедры «Автоматизация

производственных процессов», в особом представлении не нуждается. Евгений Васильевич

отдал политеху более полувека – стаж его педагогической деятельности в нашем вузе

составляет 58 лет. Он стоял у истоков создания кафедры АПП в 1964 году, а с 1977 по 1987

год возглавлял эту кафедру. В годы его руководства активно развивалось сотрудничество с

промышленными предприятиями. Ежегодный объем исследований по хозяйственным

договорам на кафедре составлял от 200 до 300 тысяч рублей. Но, пожалуй, самое главное –

вся его сознательная жизнь, как подчеркивает сам Евгений Васильевич, была посвящена

работе по совершенствованию подготовки молодых специалистов для отечественного

машиностроения.

В судьбе Евгения Васильевича Дудкина, как и большинства его сверстников, глубокий след

оставила Великая Отечественная война. Он участвовал в боях на Калининском, Западном,

3-м Белорусском и 1-м Дальневосточном фронтах. За боевые заслуги Е.В. Дудкин награжден

орденами Отечественной войны I степени, двумя – Красной Звезды, медалями «За отвагу»,

«За победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.», «За победу над

Японией», Жукова, юбилейными медалями.

А недавно ветеран Великой Отечественной войны получил еще одну награду – юбилейную

медаль в честь 65-летия освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков. В

поздравительном адресе, подписанном Президентом Республики Беларусь А. Лукашенко,

говорится: «Мы бережно храним память о беспримерных свершениях солдат и офицеров

Великой Отечественной войны, самоотверженных тружеников тыла. Вы и Ваши ровесники

отстояли нашу свободу в тяжелейшей борьбе с оккупантами.

Низкий поклон и вечная благодарность за все, что Вы для нас сделали! Желаю Вам крепкого

здоровья, долголетия, бодрости, счастья и добра!»
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Листая подшивку 

Политехник 30 лет назад

Листаем следующий номер «Политехника» 1979 года (от 7 декабря). Уже не раз мы читали о

лучших группах института. Вот и в этот раз на первой полосе – статья «Это и есть А-428»,

автор которой студентка, а ныне зав. кафедрой ИКС и профессор, Н.В. Дулина. «Сейчас наша

группа – семья студентов-единомышленников, друзей, если хотите… Согласитесь, что

гораздо легче да и интереснее учиться, когда чувствуешь рядом руку товарища, когда тебе

не только помогают доесть пирожок, но и вместе с тобой «вгрызаются в гранит науки»,

помогают разобраться в трудном и непонятном и будут объяснять до тех пор, пока все не

станет ясно и понятно».

Кстати, академическая успеваемость и тридцать лет назад была основным показателем

учебной деятельности, потому и внимания в газете ей уделяли достаточно много. Из статьи 

«Группы помощи» узнаем, что «еще в 1977/78 учебном году на 2-м курсе появился почин –

создавать в отстающих академических группах группы взаимопомощи из числа успевающих

студентов». И, как рассказывает зав. учебным сектором комитета ВЛКСМ машфака

А. Светлицкий, «сейчас уже почти во всех группах факультета созданы группы

взаимопомощи».

А третья газетная полоса почти полностью отдана иностранным студентам. Магнус

Эммануэль Джонсон рассказывает о свое родине – Ямайке. Именно в 1979 году

представитель этой страны впервые приехали в наш институт. «Я еще приеду в вашу

страну» – под таким заголовком опубликовано письмо Петры Лейзнер из

Карл-Маркс-Штадта, которая летом работала в интеротряде ВПИ. «Глубоко поразило нас

посещение Мамаева Кургана. Мы много слышали о битве на Волге. А теперь мы сами стояли

на этом историческом месте. Мне трудно передать охватившие меня в тот момент чувства».

И еще: «может, мы еще увидимся в будущем году или когда-нибудь позднее. В любом случае

я знаю точно, что я еще приеду в вашу страну».

Мы уже привыкли видеть на страницах «Политехника» поэтические опыты преподавателей,

сотрудников и студентов. А в этот раз на последней странице стихи А.С. Батюк, мамы

студента:

«На свете много мест красивых –

Земля повсюду хороша,

Да только у моей России

Своя, российская, душа».
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По следам трагедии

Трагедия, которой могло не быть вовсе 

Трагедия в Перми потрясла всю страну. По данным на 11 декабря, пожар в ночном

клубе «Хромая лошадь» унес жизни 138 человек, около 100 пострадавших в

тяжелом состоянии остаются в больницах. 

На прошлой неделе новость о трагедии в Перми потрясла всю страну. Пожар в клубе

«Хромая лошадь» произошел в ночь на 5 декабря во время празднования юбилея клуба: от

запущенного в помещении фейерверка загорелся потолок, обитый ивовыми прутьями. По

разным данным, в момент начала пожара в здании находилось от 250 до 300 человек. Как

сообщалось позднее, распространению огня способствовал пенопласт, которым были

покрыты стены в целях шумоизоляции, пластиковая отделка и скопившаяся на потолке пыль.

Фатальным для столь большого количества людей стал едкий, крайне токсичный дым,

который образовался от тления пластиковых панелей интерьера. К сожалению, список

погибших продолжает расти.

А что думают политехники...

Мы решили поинтересоваться у наших студентов, ходят ли они в ночные развлекательные

заведения и может ли, по их мнению, что-то подобное произойти в Волгограде.

Татьяна, МСФ:

– Конечно, я слышала об этой ужасной трагедии. Думаю, что это более чем возможно и в

нашем городе, так как пренебрежение к безопасности сплошь и рядом. В погоне за деньгами

люди забывают многие элементарные вещи. Думаю, каждый из клубов может столкнуться с

такой проблемой.

Евгений, ФТКМ:

– То, что произошло в Перми, – ужасно: столько людей погибло и пострадало!

Сам я в ночных клубах бываю редко – учеба занимает много времени.

Иван и Ярослав, ФТКМ:

– Ночные клубы посещаем, чаще – это «Пиранья» и «Калипсо». Там условия, на наш взгляд,

нормальные. Ну, а если подобное случится, главное – не паниковать, не создавать давку.

Анатолий, Павел, Дмитрий, первокурсники ФАТ: 

– Возникновение подобной ситуации возможно везде, потому что почти везде есть

нарушения техники безопасности. Владельцы держат эти заведения, чтобы больше получить
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денег. Все только ради выгоды.

Павел, ФТКМ:

– Если бы в ночном клубе соблюдали технику безопасности, трагедии не произошло бы.

Виной всему – халатность проверяющих, которые смотрели на нарушения сквозь пальцы или

вообще не смотрели. Почему власти вовремя не приняли никаких мер?!

Его поддержали находившиеся рядом одногруппники Виктор, Олеся и Юля.

Михаил, ФТКМ:

– Я посещаю ночные клубы, бываю в «Засаде» и «Звездном», там для тех, кто курит, есть

отдельные столики, за которыми они сидят. Надеюсь, что такой ситуации, как в «Хромой

лошади», в наших клубах не произойдет.

Анастасия, МСФ:

– Я не посещаю ночные клубы, но мне кажется, что такое может произойти где угодно.

Игорь, ФЭУ:

– Я в клубах бываю редко. В основном хожу в «Mega Space» у нас в Волжском или в

«Калипсо» в Волгограде. Слышал, что причиной пожара в Перми стало оформление клуба:

соломенная отделка потолка, обивка на стенах, к тому же помещение было небольшим и

выход только один. В «Mega Space», к примеру, очень большое помещение, высокие потолки,

есть несколько выходов, и гореть, по-моему, особо нечему.

Заур, ХТФ:

– Лично я в клубы не хожу вообще, поэтому мне сложно говорить, может ли такое произойти

у нас. Что касается «Хромой лошади» в Перми, слышал, что там виноваты сотрудники клуба:

не было огнетушителей да и на огонь не сразу внимание обратили.

Андрей, МСФ:

– В Перми произошла страшная трагедия. А еще страшно то, что это может повториться не

только в Перми и не только в клубе. Хозяева различных заведений оставляют без внимания

предписания пожарных, некоторые клубы находятся в полуподвальных помещениях и так

далее.

Наталья, ФЭУ:

– Я иногда посещаю клубы. Некоторые из них весьма не большие по площади, а людей в них

бывает явно больше, чем положено. Поэтому, если вдруг возникнет пожар, паники и давки

не избежать.

Евгений, МСФ:

– Такой случай может произойти где угодно. Я довольно часто посещаю ночные клубы.

Входы в некоторые клубы оборудованы турникетами, выйти через которые в случае

чрезвычайной ситуации будет проблематично. А некоторые заведения находятся в

полуподвале, практически везде узкие коридоры. При большом скоплении народа эти

факторы будут только усугублять ситуацию.
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Ежегодно в Волгоградской области регистрируется около 3,5 тыс. пожаров. В огне

погибает более 300 человек. 70% пожаров происходит в жилом секторе, люди

лишаются собственного жилья. Множество погорельцев остаются без условий для

нормальной жизни.

Чтобы не было беды

После известных событий в Перми на пожарную безопасность обратили особое

внимание не только в развлекательных заведениях, но и во всех местах массового

скопления людей. О том, какие мероприятия проводятся в политехе, мы

расспросили инструктора гражданской обороны Владимира Васильевича Крутцова.

– Прежде всего была создана комиссия по проверке охраны труда и противопожарной

безопасности. Конечно, особое внимание уделялось химическим лабораториям. Также на

этой неделе комиссия посетила корпуса в Кировском, Красноармейском и

Тракторозаводском районах. В результате проверки были выявлены некоторые небольшие

недостатки, но в целом все нормально.

Надо сказать, что в этом году сделано довольно много по пожарной безопасности. Так, в

главном учебном корпусе и общежитии № 4 установлена пожарная сигнализация со

звуковым оповещением. А в планах – оснастить ею также корпуса А, Б, ЛК, тракторный и

кировский. Даже если возникнет небольшой очаг возгорания, у нас есть все средства, чтобы

с ним справиться. Закуплены новые огнетушители, пожарные щиты, веревочные лестницы,

обновлены все пожарные рукава.

Скоро новогодние праздники, чаще всего в эти дни случаются пожары, в том числе и по

причине использования пиротехнических изделий. Я бы не советовал приобретать салюты и

петарды. Лучше обойтись традиционными хлопушками и бенгальскими огнями. Но если

все-таки вы решили в новогоднюю ночь устроить фейерверк, строго выполняйте инструкции

от производителя. И, конечно, запускать его следует только на улице.

Это должен знать каждый

Как избежать пожароопасных ситуаций? Что делать, если произошло возгорание? Ответы на

эти, казалось бы, простые вопросы иногда довольно трудно вспомнить. А между тем именно

от них зависит человеческая жизнь. Поэтому напоминаем элементарные правила

безопасности.

Запрещается:

• курение в не отведенных специально для этого местах;

• пользование самодельными электронагревательными приборами (электрообогревателями,

электрочайниками), а также не имеющими устройств тепловой защиты, без подставок из

негорючих теплоизоляционных материалов, исключающих опасность возникновения пожара;

• пользование поврежденными розетками;

• загромождение эвакуационных путей и выходов (коридоров, лестничных площадок)

различными материалами и оборудованием;

• включение в одну розетку одновременно несколько мощных потребителей электроэнергии.

Помните:
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• при использовании электрообогревателя необходимо на расстоянии 0,5 м от него убрать

сгораемые материалы;

• бытовые электроприборы по окончании рабочего времени не обходимо обесточить.

Если возник пожар:

Главное, утверждают специалисты, — не паниковать. Избежать опасности легче, если

действуешь спокойно и разумно. Ведь необходимо предпринять ряд безотлагательных

действий. Во-первых, незамедлительно сообщить о возгорании по телефону 01 в пожарную

охрану (назвать адрес объекта, место возникновения пожара, а также сообщить свою

фамилию). Затем, по возможности, попытаться ликвидировать очаг горения первичными

средствами пожаротушения (огнетушителями). При загорании электрооборудования надо

отключить их от электросети и залить водой. Ликвидировать горение электроустановок,

находящихся под напряжением, водой нельзя!

Итак, запомните. Нельзя открывать окна и двери в горящем здании, так как приток свежего

воздуха поддерживает горение. Но если задымлена лестница, то на лестничной клетке надо

открыть окна или выбить стекло (за исключением, когда горит коридор), чтобы выпустить

дым и дать приток свежего воздуха, а двери помещений, откуда выходит дым, по

возможности, плотно закрыть.

Помните, что огонь и дым распространяются снизу вверх. При сильном задымлении

необходимо нагнуться или лечь на пол, накрыв рот и нос мокрым носовым платком и

двигаться на четвереньках или ползком к выходу вдоль стены, чтобы не потерять

направление.

Если же, выйдя в коридор и на лестницу, вы попали в густой дым или высокую температуру

(идет распространение огня), то нужно немедленно вернуться в помещение (офис), закрыть

дверь и из оконного проема дать знать о себе. Если дым проник в помещение, необходимо

лечь на пол, т.к. около пола есть свежий воздух, предварительно на оконном проеме

вывесить знак о вашем местонахождении (повязать белый материал).

Не пытайтесь прыгать из окон здания, начиная с третьего этажа, так как это грозит

серьезными травмами.

Сотрудники прокуратуры

и Госпожнадзора проверяют

волгоградские клубы

Опасения волгоградцев разделяют работники Управления Государственного пожарного

надзора и сотрудники областной прокуратуры, которые 7 декабря приступили к проверке

клубов Волгограда на предмет соблюдения мер пожарной безопасности. В частности в

Центральном районе специалистов интересовало состояние путей эвакуации, отделка

помещений, наличие автоматической пожарной сигнализации и огнетушителей.

Ирина Дружинина, помощник прокурора Центрального района г. Волгограда: «По

результатам проверки инспекторами УГПН района будет составлен акт проверки, выдано

предписание в случае каких-либо нарушений. Со стороны прокуратуры района будет принят

весь комплекс мер прокурорского реагирования».

В ресторанах и кафе Ворошиловского района проверили пожарную

безопасность

Так, в одном из ресторанов все противопожарные устройства были в норме. Но имелся один

серьезный недостаток – запасные выходы заставлены стульями, а ключи от дверей искали

полчаса.
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В другом заведении – целый список грубых нарушений. Проводка сделана абы как, а проход

завален пустыми кегами. Похожие нарушения выявлены и в других общественных местах.

Алексей Ермолов, государственный инспектор Ворошиловского ОГПН: «В ходе проверки

выявлены нарушения норм и требований пожарной безопасности. Наиболее пожароопасные

нарушения – временная проводка-скрутка и отсутствие средств первичного

пожаротушения».

Теперь директорам, которые сэкономили на безопасности своих посетителей, придется

заплатить немалые штрафы и в ближайшее время устранить неполадки, иначе новогодние

праздники постоянные клиенты проведут в других, безопасных заведениях.

Операция «Елка»

Особое внимание противопожарным мероприятиям уделяется еще и в связи с подготовкой к

новогодним праздникам.

Как сообщают официальные источники, с 10 декабря 2009 года по 10 января 2010 года

организовано проведение операции «Елка». Органами ГПН области осуществляются

мероприятия по надзору на объектах с массовым пребыванием людей, предусмотрено

проведение противопожарных инструктажей с участниками и организаторами новогодних

праздников.

При подготовке использованы материалы сайтов volgograd-trv.ru, volganet.ru и др.
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Вести из вузов

Вести из вузов

Соглашение о сотрудничестве

4 декабря состоялось торжественное подписание соглашения о сотрудничестве между

ЮУрГУ и Федеральным медико-биологическим агентством России.

Стороны договорились о взаимодействии в области пропаганды и поддержки добровольного

безвозмездного донорства среди студентов, а также о совместной координации

направленных на это мероприятий.

В рамках встречи состоялась презентация совместного проекта ФМБА РФ и ЮУрГУ по

проведению самой массовой в России студенческой акции по сбору донорской крови, которая

планируется на 25 декабря этого года.

В режиме онлайн

6 декабря в Лаборатории современного искусства ЮУрГУ состоялся онлайн-литературный

вечер Анастасии Афанасьевой (Харьков, Украина) в рамках цикла онлайн-вечеров

«Воздушная почта».

«Воздушная почта» – цикл видеоконференций с русскоязычными поэтами, прозаиками,

критиками, переводчиками из разных стран. Главная идея этого проекта в том, что автор

находится у себя дома или в кафе – в привычной ему обстановке – и не чувствует себя героем

литературного вечера. Это позволяет зрителям увидеть автора в приватном пространстве,

быть с ним в личном диалоге.

От «Фантазии» к авиамоделированию

10 декабря в Институте социальной реабилитации Новосибирского государственного

технического университета проходили завершающие мероприятия в рамках декады

инвалидов.

В полдень в ИСР состоялся день открытых дверей для учащихся специализированных и

общеобразовательных школ города. Для них были организованы экскурсии по институту и

встреча с директором и заведующими кафедрами ИСР. Затем состоялось открытие Центра

развития творческих способностей, где будут работать кружок «Фантазия», шахматный клуб,

музыкальная студия, студии авиамоделирования и компьютерного дизайна и др. Центр

смогут посещать студенты ИСР, а также учащиеся коррекционных школ и детских садов

города. Заключительным мероприятием декады инвалидов в ИСР стал гала-концерт «15 лет

успеха».

«День именинника»

для иностранцев

Иностранные студенты, изучающие русский язык в Челябинском государственном

университете, отпраздновали «День именинника» по российским традициям и обычаям.

Идея такого праздника появилась неслучайно. Многие студенты, приезжающие из разных

стран (Китай, Япония, Турция, Алжир, Конго), испытывают потребность в общении не только

с преподавателями во время учебных занятий, но и с другими носителями языка. К тому же

обучение иностранному языку намного эффективнее проходит в процессе полного

погружения в культуру страны изучаемого языка. Поэтому иностранные студенты

Челябинского государственного университета с радостью и интересом подхватили идею о

проведении интегрированного урока в форме праздника «День именинника».
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Собственный энергоцентр

10 декабря в Южно-Уральском государственном университете состоялось уникальное

событие – открытие собственного энергоцентра!

ЮУрГУ – единственный вуз России, на территории которого будет функционировать своя

электростанция. По словам проректора по АХР В.А. Трофимычева, энергоблок сможет

обеспечивать электроэнергией значительную часть корпусов вуза. Это позволит развивать

энергонасыщение университета, при этом расходы на электроэнергию в ЮУрГУ сократятся в

несколько раз. В энергоцентре установлен ряд мощнейших газовых электрогенераторов,

которые не только будут снабжать вуз собственной энергией, но и обеспечивать помещения

университета теплом, вырабатываемым в результате сгорания газа.

5 лет в эфире!

Телерадиокомпания «ЮУрГУ-ТВ» является структурным подразделением Южно-Уральского

государственного университета и имеет статус государственной компании, вещающей 24

часа в сутки в эфире, сети кабельного телевидения и Интернет. Это первая и пока

единственная в России телерадиокомпания, работающая в рамках университета на уровне

городского телеканала как конкурентоспособный участник регионального телерынка.

Университетская телерадиокомпания «ЮУрГУ-ТВ» использует в подготовке программ только

цифровое оборудование самого современного уровня.
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Самоуправление

Деловые игры первокурсников

Студенческий совет ВолгГТУ для привлечения к своей работе

студентов-первокурсников проводит серию деловых игр «Уроки самоуправления».

В первой игре приняли участие студенты МСФ, ФАТ, ФЭУ и АТФ. Игра проводится в новой

интересной форме. Участники методом жеребьевки разбиваются на команды – комиссии,

которые соответствуют секторам студсовета ВолгГТУ.

Затем в течение 40 минут они разрабатывают социальный проект по теме своей комиссии.

После чего представляют свое творение на суд граждан, которые тоже выбираются методом

жеребьевки (пенсионер, студент, молодая мама, депутат и т.д.).

Все проекты, которые заинтересовали жюри, будут реализованы силами студенческого

совета ВолгГТУ в 2009/2010 учебном году. Также эти проекты будут доработаны и

отправлены на рассмотрение для участия проектных команд в форуме «Селигер-2010» и

«Волга-2010».

В первой игре было разработано 4 проекта по интернациональному,

гражданско-патриотическому, научному направлениям деятельности студенческого совета и

СМИ. Все проекты были высоко оценены членными жюри (студентами старших курсов, Е.Г.

Алехиной и Е.П. Скориковой).

Отдельную благодарность хочу выразить студентам-первокурсникам за их хорошую работу и

серьезный подход. Уверена, что мы с вами хорошо сработаемся и реализуем большое

количество социально-значимых проектов.

Сейчас готовится вторая игра, все желающие принять в ней участие подавайте заявку в

комнату №149 общежития №1.

Наталия Бовт, 

ЭМП-557.
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Внимание: конкурс!

Наставник  глазами студента

В рамках подготовки к 80-летию ВолгГТУ объявляется фотоконкурс на лучший портрет (или

серию портретов) преподавателя, трудовая биография которого связана с нашим

университетом (возраст не ограничен – это может быть и  ветеран, находящийся сегодня  на

заслуженном отдыхе, или продолжающий оставаться в строю, и начинающий, но уже хорошо

зарекомендовавший себя преподаватель).

В фотоконкурсе могут участвовать все студенты и аспиранты ВолгГТУ. Приветствуется 

также участие преподавателей и сотрудников.

Фотографии, направляемые на конкурс, могут быть как цветными, так и черно-белыми,

любого формата. От одного конкурсанта принимается  не более 5 работ.

Каждая фотография (серия фотографий) должна быть сопровождена текстом с указанием:

– Ф.И.О. участника, контактного телефона,

– факультета и учебной группы,

– названия снимка.

Работы не рецензируются.

Представленные на конкурс работы оцениваются по следующим критериям: качество

фотоснимков, оригинальность замысла,  содержательность и образность.

Победителей ждут награды. Лучшие работы будут опубликованы в газете «Политехник»

(«Студинфо»), показаны на ЖК-панели и выставлены на сайте ВолгГТУ. Работы принимаются

в комн. 417 (управление по связям с общественностью) или по e-mail: gazeta@vstu.ru (письма

не более 5 Мб) с 16 ноября до 16 декабря 2009 года.
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